



BORRADOR DEL ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL PLENO DEL AYUNTAMIENTO  
CELEBRADA EL DIA 20 DE DICIEMBRE DE 2013

ASISTENTES

Alcalde:

D. Pablo Bellido Acevedo (Grupo Socialista)

Concejales del Grupo Socialista:

Dª. Sandra Yagüe Sabido  
D. José Luis Blanco Moreno  
Dª. Beatriz Pérez López  
D. José Luis Escudero Palomo  
Dª Mª Julia Miguel Piquero  
D. Santiago Casas Lara  
Dª. Elisa de Jesús Cansado Domínguez  
Dª. Sagrario Bravo Duro  
D. Rubén Carbajo Sanz

Concejales del Grupo Popular:

D. Iluminado Curto Hernández  
Dª. Silvia García Nieto  
D. Joaquín Pérez Rodríguez  
Dª. Itziar Ainhoa Solozábal Anglada  
D. Aitor Varela Fernández.  
D. José Luis González Gallego

Concejal del Grupo de I.U.:

D. Emilio Alvarado Pérez

Interventor en Funciones:

D. Fernando Calvo Brotón

Secretario General:

D. José María Baños Campo.

En Azuqueca de Henares, a veinte de diciembre de dos mil trece, siendo las doce horas, se reúne el Pleno municipal debidamente convocado para dicha hora, bajo la presidencia del Sr. Alcalde, D. Pablo Bellido Acevedo, con asistencia de los Concejales expresados al margen, al objeto de celebrar sesión extraordinaria, lo que se efectúa en primera convocatoria.

No asisten por causa justificada los Concejales siguientes: del Grupo Socialista, D.Julio García Moreno; del Grupo Popular, D. José Luis Moraga Céspedes, D. David Lapeña Catalina y D. Aitor Varela Fernández.

Asisten también el Secretario General del Ayuntamiento, D. José María Baños Campo, que da fe del acto, y el Interventor en funciones D. Fernando Calvo Brotón.

Abierto el acto por el Sr. Alcalde, se procede a tratar el Punto único del Orden del Día.

**HOMENAJE A EMPRESAS DE ESTE MUNICIPIO, CON MOTIVO DE SUS CINCUENTA AÑOS EN AZUQUECA DE HENARES.**

Tras las intervenciones de los portavoces de los Grupos municipales y del Sr.Alcalde, y la lectura por éste de la propuesta al efecto, se acuerda lo siguiente:

En 1963 se instaló en Azuqueca Vidriera de Castilla S.A (Vicasa), conocida popularmente desde entonces y hasta hoy como La Fábrica, por ser la primera industria en llegar a la localidad. En aquel año Azuqueca apenas superaba los 1.000 habitantes y la llegada de la fábrica supuso el inicio de la transformación económica y social de un municipio que dejó de mirar al campo y se convirtió en un núcleo industrial. En los años sucesivos, otras industrias siguieron la estela de Vicasa y se implantaron en Azuqueca, hasta convertirla en un auténtico motor económico de la provincia y de

la región. Podemos afirmar, por tanto, que Azuqueca comenzó la transformación hacia el municipio que es hoy en aquel año 1963 del que ahora se cumple su 50 aniversario.

Por todo ello, el Ayuntamiento de Azuqueca de Henares, sabedor de la importancia que para la localidad tuvo la llegada de la antigua Vicasa (hoy Verallia, Isover y Bormioli) adopta por unanimidad del Pleno municipal el siguiente

#### ACUERDO

- Reconocer como un hecho decisivo para el municipio la implantación en Azuqueca en el año 1963 de Vidriera de Castilla S.A
- Reconocer el trabajo de cada una de las personas que en estos 50 años han pasado por la Fábrica.
- Nombrar como 'Plaza de la Fábrica' la rotonda situada en el cruce entre la avenida del Vidrio y la avenida de la Técnica.

Las intervenciones que se efectuaron fueron las siguientes:

De D.Emilio Alvarado Pérez, portavoz del Grupo de I.U., que dice que celebramos el 50 aniversario de la instalación en nuestra ciudad de *Vidriera de Castilla S. A.*, origen de lo que hoy es *Bormioli, Isover y Verallia*, y lo hacemos los representantes municipales, los directivos, los trabajadores y familiares y amigos, a los que doy mi más afectuosa bienvenida. Es sabido que la evolución de nuestra ciudad ha estado muy ligada al funcionamiento y desarrollo de estas empresas, lo que se nota y mucho en la composición social de la localidad, en el paisaje de los polígonos industriales, en la colaboración entre estas empresas y el Ayuntamiento y, también, en lo que ha reportado y reporta la actividad industrial de Bormioli, Isover y Verallia a la economía del municipio, tanto en el ámbito público como en el privado. La actividad económica, bien entendida, debe tener un fin: la satisfacción de las necesidades materiales y espirituales de las personas y grupos de la sociedad. Y para conseguir ese fin hace falta un medio: la colaboración equilibrada de los que intervienen en el proceso económico, sin la cual el fin se perversa y el hombre se esclaviza. En esta circunstancia desgraciada de crisis necesitamos buenas empresas y una industria potente, que afronte los retos de la exportación y, también, del consumo nacional, que necesita reactivarse mediante la generación de empleo y el aumento de la capacidad de compra. Buenos productos, salarios dignos para premiar el esfuerzo de los trabajadores y competitividad sobre la base de la investigación y el desarrollo, además de un plan industrial a gran escala. Esto es lo que necesita el país y lo que demanda el sentido común, porque Azuqueca de Henares necesita a estas empresas como estas empresas necesitan a nuestra ciudad. Empresas como *Bormioli, Isover y Verallia* son fundamentales para operar el cambio de un sistema económico que tiene que ser sostenible y que alimente el tejido productivo del territorio en el que se asientan. Con este deseo quiero terminar este homenaje que brinda el Ayuntamiento, en nombre de la sociedad azudense, a todos lo que han trabajado, cada uno en su responsabilidad, en los centros de *Bormioli, Isover y Verallia* de nuestro polígono industrial. Muchas gracias.

De Dña. Silvia García Nieto, viceportavoz del Grupo Popular, que da los buenos días a todos los asistentes. Y sigue diciendo que buenos días en especial a los representantes de las empresas y de los trabajadores que hoy nos acompañan conmemorando los 50 años de trabajo en nuestra localidad. Hoy estamos de celebración. Este año se cumplen los 50 años desde que nuestro municipio comenzó a experimentar un cambio exponencial y estructural. Cambio que llegó a cada rincón de esa, por entonces, pequeña Azuqueca, a cada familia que desde hacía generaciones, residía en nuestro municipio. En 1963, Vicasa, se instalaba en Azuqueca de Henares, y con su

llegada, fueron muchos los ciudadanos de diferentes puntos de la nación, los que vieron en nuestra tierra, una oportunidad de trabajo y de futuro. Así poco a poco familias enteras fueron ocupando las pocas casas que había por aquél entonces, teniendo incluso que convertir almacenes de cereales, en viviendas para que pudieran ser ocupadas por los trabajadores de la fábrica. En poco tiempo, Azuqueca sufrió un cambio sin comparación y parecía que la vida de la localidad giraba en torno a lo que sucedía en la fábrica. La misma fábrica celebraba unas fiestas, que como sabrán, llegaban a superar en importancia a las propias fiestas locales, cuestión ésta que nos da una ligera imagen de lo que la fábrica podía llegar a suponer para los azudenses de entonces, muchos de los cuales, hoy nos acompañan. El resto de la historia, ya es de sobra conocida por todos, y no es cuestión hoy de alargarse, es cuestión de felicitarse, de felicitarles y de felicitarnos. De felicitarnos todos, por haber sido capaces de construir una Azuqueca mucho más próspera, por ser capaces de haber ido superando cuantas dificultades se nos han ido presentando, por haber sido capaces, en definitiva, de mirar más allá de los que nos separa, buscar lo que nos une y lo que nos hermana: el trabajo y el cariño por nuestro municipio. Sin más, recibid nuestras mayores palabras de agradecimiento por todo lo que Bormioli, Isover y Verallia han supuesto para nuestro municipio. Y en especial queremos agradecer a cada uno de los trabajadores que han formado parte de la familia de trabajadores infatigables, los que comenzaron hace 50 años, los que ya no están entre nosotros, y los que a día de hoy seguís dando lo mejor de vosotros. Sabemos que estos primeros 50 años son sólo los primeros de muchos más que quedan por venir, deseando que cargados de la misma prosperidad que los que hoy celebramos nos han dejado. Muchas felicidades y muchas gracias.

De D. José Luis Escudero Palomo, portavoz del Grupo Socialista, que se dirige en primer lugar a los representantes de las empresas homenajeadas para agradecerles el hueco que han hecho para acompañarnos hoy aquí. Sigue diciendo que para todos los Concejales es un día de fiesta y este Pleno extraordinario supone el privilegio de celebrar con este homenaje los 50 años de la Fábrica. Sin Bormioli, sin Isover, sin Verallia, sin la Fábrica, no hubiera habido esta Azuqueca. Dice la wikipedia que la industria es el conjunto de procesos y actividades que tienen como finalidad transformar las materias primas en productos elaborados. Pero eso es frío, preferimos como materia prima a las personas, lo que sois vosotros y los amigos y familiares, de donde hayáis venido todos vecinos de Azuqueca. Esta es la riqueza en mayúsculas y la prosperidad del municipio. Un recuerdo especial para lo que han pasado y no pueden hoy acompañarnos, sentido homenaje para ellos. Azuqueca lleva a la Fábrica en su corazón y en su escudo. En nombre del Grupo, agradecer que sigáis apostando por este municipio. El mejor beneficio, con mayúsculas, es el personal y de convivencia que se genera para la localidad.

Del Sr. Alcalde, que dice que en este año se cumplen 50 años. Las empresas lo han celebrado. Pero es importante un acto conjunto con las tres empresas: Verallia, Isover y Bormioli. Por eso hemos invitado a sus consejeros, comités, trabajadores. Para rendir el homenaje de Azuqueca. De todos, no de un grupo particular. Estas empresas están en el corazón de Azuqueca. La Fábrica está en su escudo. Es una de las cosas más importantes de la historia de Azuqueca. En 1963, la decisión fue valiente, Azuqueca tenía poco más de 1.000 habitantes. Bien ubicado, pero había que tener visión de futuro del desarrollo a venir. La gente que aquí vivía no podía imaginar un futuro ligado al sector industrial. Vino gente de muchos lugares de España y aquí se arraigaron y contribuyeron al proyecto de vida de Azuqueca. Azuqueca no tiene grandes monumentos. Lo más importante que tiene son las personas y su esfuerzo diario. Gracias a los trabajadores y trabajadoras y a la dirección de las empresas. Azuqueca es el lugar de más industria por habitante de Castilla-La Mancha. Azuqueca –según el letrero de un bar– es el pueblo donde nadie es forastero. Las tres empresas son un milagro. El milagro de convertir la arena en vidrio, pero también el de convertir una localidad olvidada en un lugar próspero, una ciudad ejemplar en el siglo XXI en nuestro país. Agradecerlos a las tres, a Verallia, Isover y Bormioli, los 50 años. Que sean los primeros de muchos 50 años en Azuqueca. A todos y a todas, muchas gracias.

Y no habiendo más asuntos que tratar, tras la entrega de placas conmemorativas a los representantes de las empresas por parte del Sr. Alcalde y de los portavoces de los Grupos, y unas palabras de agradecimiento de dichos representantes y otras de cierre del Sr. Alcalde, éste levanta la sesión a las doce horas y treinta y cinco minutos del expresado día, de todo lo cual, yo, como Secretario General certifico.

Vº Bº  
EL ALCALDE,

EL SECRETARIO GENERAL

Fdo.: Pablo Bellido Acevedo

Fdo.: José Mº Baños Campo



BORRADOR DEL ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL PLENO DEL AYUNTAMIENTO  
CELEBRADA EL DIA 20 DE DICIEMBRE DE 2013

ASISTENTES

Alcalde:

D. Pablo Bellido Acevedo (Grupo Socialista)

Concejales del Grupo Socialista:

Dª. Sandra Yagüe Sabido  
D. José Luis Blanco Moreno  
Dª. Beatriz Pérez López  
D. José Luis Escudero Palomo  
Dª Mª Julia Miguel Piquero  
D. Santiago Casas Lara  
Dª. Elisa de Jesús Cansado Domínguez  
Dª. Sagrario Bravo Duro  
D. Rubén Carbajo Sanz

Concejales del Grupo Popular:

D. Iluminado Curto Hernández  
Dª. Silvia García Nieto  
D. Joaquín Pérez Rodríguez  
Dª. Itziar Ainhoa Solozábal Anglada  
D. Aitor Varela Fernández.  
D. José Luis González Gallego

Concejal del Grupo de I.U.:

D. Emilio Alvarado Pérez

Interventor en Funciones:

D. Fernando Calvo Brotón

Secretario General:

D. José María Baños Campo.

En Azuqueca de Henares, a veinte de diciembre de dos mil trece, siendo las doce horas, se reúne el Pleno municipal debidamente convocado para dicha hora, bajo la presidencia del Sr. Alcalde, D. Pablo Bellido Acevedo, con asistencia de los Concejales expresados al margen, al objeto de celebrar sesión extraordinaria, lo que se efectúa en primera convocatoria.

No asisten por causa justificada los Concejales siguientes: del Grupo Socialista, D.Julio García Moreno; del Grupo Popular, D. José Luis Moraga Céspedes, D. David Lapeña Catalina y D. Aitor Varela Fernández.

Asisten también el Secretario General del Ayuntamiento, D. José María Baños Campo, que da fe del acto, y el Interventor en funciones D. Fernando Calvo Brotón.

Abierto el acto por el Sr. Alcalde, se procede a tratar el Punto único del Orden del Día.

**HOMENAJE A EMPRESAS DE ESTE MUNICIPIO, CON MOTIVO DE SUS CINCUENTA AÑOS EN AZUQUECA DE HENARES.**

Tras las intervenciones de los portavoces de los Grupos municipales y del Sr.Alcalde, y la lectura por éste de la propuesta al efecto, se acuerda lo siguiente:

En 1963 se instaló en Azuqueca Vidriera de Castilla S.A (Vicasa), conocida popularmente desde entonces y hasta hoy como La Fábrica, por ser la primera industria en llegar a la localidad. En aquel año Azuqueca apenas superaba los 1.000 habitantes y la llegada de la fábrica supuso el inicio de la transformación económica y social de un municipio que dejó de mirar al campo y se convirtió en un núcleo industrial. En los años sucesivos, otras industrias siguieron la estela de Vicasa y se implantaron en Azuqueca, hasta convertirla en un auténtico motor económico de la provincia y de

la región. Podemos afirmar, por tanto, que Azuqueca comenzó la transformación hacia el municipio que es hoy en aquel año 1963 del que ahora se cumple su 50 aniversario.

Por todo ello, el Ayuntamiento de Azuqueca de Henares, sabedor de la importancia que para la localidad tuvo la llegada de la antigua Vicasa (hoy Verallia, Isover y Bormioli) adopta por unanimidad del Pleno municipal el siguiente

#### ACUERDO

- Reconocer como un hecho decisivo para el municipio la implantación en Azuqueca en el año 1963 de Vidriera de Castilla S.A
- Reconocer el trabajo de cada una de las personas que en estos 50 años han pasado por la Fábrica.
- Nombrar como 'Plaza de la Fábrica' la rotonda situada en el cruce entre la avenida del Vidrio y la avenida de la Técnica.

Las intervenciones que se efectuaron fueron las siguientes:

De D.Emilio Alvarado Pérez, portavoz del Grupo de I.U., que dice que celebramos el 50 aniversario de la instalación en nuestra ciudad de *Vidriera de Castilla S. A.*, origen de lo que hoy es *Bormioli, Isover y Verallia*, y lo hacemos los representantes municipales, los directivos, los trabajadores y familiares y amigos, a los que doy mi más afectuosa bienvenida. Es sabido que la evolución de nuestra ciudad ha estado muy ligada al funcionamiento y desarrollo de estas empresas, lo que se nota y mucho en la composición social de la localidad, en el paisaje de los polígonos industriales, en la colaboración entre estas empresas y el Ayuntamiento y, también, en lo que ha reportado y reporta la actividad industrial de Bormioli, Isover y Verallia a la economía del municipio, tanto en el ámbito público como en el privado. La actividad económica, bien entendida, debe tener un fin: la satisfacción de las necesidades materiales y espirituales de las personas y grupos de la sociedad. Y para conseguir ese fin hace falta un medio: la colaboración equilibrada de los que intervienen en el proceso económico, sin la cual el fin se perversa y el hombre se esclaviza. En esta circunstancia desgraciada de crisis necesitamos buenas empresas y una industria potente, que afronte los retos de la exportación y, también, del consumo nacional, que necesita reactivarse mediante la generación de empleo y el aumento de la capacidad de compra. Buenos productos, salarios dignos para premiar el esfuerzo de los trabajadores y competitividad sobre la base de la investigación y el desarrollo, además de un plan industrial a gran escala. Esto es lo que necesita el país y lo que demanda el sentido común, porque Azuqueca de Henares necesita a estas empresas como estas empresas necesitan a nuestra ciudad. Empresas como *Bormioli, Isover y Verallia* son fundamentales para operar el cambio de un sistema económico que tiene que ser sostenible y que alimente el tejido productivo del territorio en el que se asientan. Con este deseo quiero terminar este homenaje que brinda el Ayuntamiento, en nombre de la sociedad azudense, a todos lo que han trabajado, cada uno en su responsabilidad, en los centros de *Bormioli, Isover y Verallia* de nuestro polígono industrial. Muchas gracias.

De Dña. Silvia García Nieto, viceportavoz del Grupo Popular, que da los buenos días a todos los asistentes. Y sigue diciendo que buenos días en especial a los representantes de las empresas y de los trabajadores que hoy nos acompañan conmemorando los 50 años de trabajo en nuestra localidad. Hoy estamos de celebración. Este año se cumplen los 50 años desde que nuestro municipio comenzó a experimentar un cambio exponencial y estructural. Cambio que llegó a cada rincón de esa, por entonces, pequeña Azuqueca, a cada familia que desde hacía generaciones, residía en nuestro municipio. En 1963, Vicasa, se instalaba en Azuqueca de Henares, y con su

llegada, fueron muchos los ciudadanos de diferentes puntos de la nación, los que vieron en nuestra tierra, una oportunidad de trabajo y de futuro. Así poco a poco familias enteras fueron ocupando las pocas casas que había por aquél entonces, teniendo incluso que convertir almacenes de cereales, en viviendas para que pudieran ser ocupadas por los trabajadores de la fábrica. En poco tiempo, Azuqueca sufrió un cambio sin comparación y parecía que la vida de la localidad giraba en torno a lo que sucedía en la fábrica. La misma fábrica celebraba unas fiestas, que como sabrán, llegaban a superar en importancia a las propias fiestas locales, cuestión ésta que nos da una ligera imagen de lo que la fábrica podía llegar a suponer para los azudenses de entonces, muchos de los cuales, hoy nos acompañan. El resto de la historia, ya es de sobra conocida por todos, y no es cuestión hoy de alargarse, es cuestión de felicitarse, de felicitarles y de felicitarnos. De felicitarnos todos, por haber sido capaces de construir una Azuqueca mucho más próspera, por ser capaces de haber ido superando cuantas dificultades se nos han ido presentando, por haber sido capaces, en definitiva, de mirar más allá de los que nos separa, buscar lo que nos une y lo que nos hermana: el trabajo y el cariño por nuestro municipio. Sin más, recibid nuestras mayores palabras de agradecimiento por todo lo que Bormioli, Isover y Verallia han supuesto para nuestro municipio. Y en especial queremos agradecer a cada uno de los trabajadores que han formado parte de la familia de trabajadores infatigables, los que comenzaron hace 50 años, los que ya no están entre nosotros, y los que a día de hoy seguís dando lo mejor de vosotros. Sabemos que estos primeros 50 años son sólo los primeros de muchos más que quedan por venir, deseando que cargados de la misma prosperidad que los que hoy celebramos nos han dejado. Muchas felicidades y muchas gracias.

De D. José Luis Escudero Palomo, portavoz del Grupo Socialista, que se dirige en primer lugar a los representantes de las empresas homenajeadas para agradecerles el hueco que han hecho para acompañarnos hoy aquí. Sigue diciendo que para todos los Concejales es un día de fiesta y este Pleno extraordinario supone el privilegio de celebrar con este homenaje los 50 años de la Fábrica. Sin Bormioli, sin Isover, sin Verallia, sin la Fábrica, no hubiera habido esta Azuqueca. Dice la wikipedia que la industria es el conjunto de procesos y actividades que tienen como finalidad transformar las materias primas en productos elaborados. Pero eso es frío, preferimos como materia prima a las personas, lo que sois vosotros y los amigos y familiares, de donde hayáis venido todos vecinos de Azuqueca. Esta es la riqueza en mayúsculas y la prosperidad del municipio. Un recuerdo especial para lo que han pasado y no pueden hoy acompañarnos, sentido homenaje para ellos. Azuqueca lleva a la Fábrica en su corazón y en su escudo. En nombre del Grupo, agradecer que sigáis apostando por este municipio. El mejor beneficio, con mayúsculas, es el personal y de convivencia que se genera para la localidad.

Del Sr. Alcalde, que dice que en este año se cumplen 50 años. Las empresas lo han celebrado. Pero es importante un acto conjunto con las tres empresas: Verallia, Isover y Bormioli. Por eso hemos invitado a sus consejeros, comités, trabajadores. Para rendir el homenaje de Azuqueca. De todos, no de un grupo particular. Estas empresas están en el corazón de Azuqueca. La Fábrica está en su escudo. Es una de las cosas más importantes de la historia de Azuqueca. En 1963, la decisión fue valiente, Azuqueca tenía poco más de 1.000 habitantes. Bien ubicado, pero había que tener visión de futuro del desarrollo a venir. La gente que aquí vivía no podía imaginar un futuro ligado al sector industrial. Vino gente de muchos lugares de España y aquí se arraigaron y contribuyeron al proyecto de vida de Azuqueca. Azuqueca no tiene grandes monumentos. Lo más importante que tiene son las personas y su esfuerzo diario. Gracias a los trabajadores y trabajadoras y a la dirección de las empresas. Azuqueca es el lugar de más industria por habitante de Castilla-La Mancha. Azuqueca –según el letrero de un bar– es el pueblo donde nadie es forastero. Las tres empresas son un milagro. El milagro de convertir la arena en vidrio, pero también el de convertir una localidad olvidada en un lugar próspero, una ciudad ejemplar en el siglo XXI en nuestro país. Agradecerlos a las tres, a Verallia, Isover y Bormioli, los 50 años. Que sean los primeros de muchos 50 años en Azuqueca. A todos y a todas, muchas gracias.

Y no habiendo más asuntos que tratar, tras la entrega de placas conmemorativas a los representantes de las empresas por parte del Sr. Alcalde y de los portavoces de los Grupos, y unas palabras de agradecimiento de dichos representantes y otras de cierre del Sr. Alcalde, éste levanta la sesión a las doce horas y treinta y cinco minutos del expresado día, de todo lo cual, yo, como Secretario General certifico.

Vº Bº  
EL ALCALDE,

EL SECRETARIO GENERAL

Fdo.: Pablo Bellido Acevedo

Fdo.: José Mº Baños Campo